



Syndicat professionnel des acteurs de la prévention
des risques de l'alcool et des drogues

Création du SYNPAD - le Syndicat Professionnel des acteurs de la prévention des risques de l'alcool et des drogues.

La consommation d'alcool et de drogues en France ne cesse de croître au fil de ces dernières années au point de devenir extrêmement préoccupante en termes de santé publique comme en termes de sécurité routière.

Investie à améliorer la situation et réduire l'accidentologie, la grande majorité des entreprises engagées dans la prévention et la lutte contre les risques liés à la consommation d'alcool et de drogues s'est associée en un syndicat professionnel nommé le SYNPAD.

Notre volonté unanime est d'accompagner et de soutenir techniquement les pouvoirs publics comme les institutionnels et le milieu associatif dans leur mise en œuvre de solutions préventives permettant de réduire le risque et de lutter contre l'insécurité routière au bénéfice de tout un chacun pour diminuer drastiquement le nombre de 49000 décès annuels liés à l'alcool et à ses maladies.

UN ELEMENT MAJEUR, UN CONSTAT ACCABLANT : Le risque routier

Face à la reprise conséquente du nombre de décès sur les routes, force est de mesurer l'implication de la conduite sous l'emprise de stupéfiants ou d'une alcoolémie supérieure à la limite tolérée. Les chiffres parlent d'eux-mêmes et sont accablants. Alors que la France ne parvient toujours pas à passer sous la barre symbolique des 3000 victimes de la route, l'objectif fixé par le premier ministre de passer sous les 2000 à l'horizon 2020 pourrait paraître totalement inaccessible pour qui ignore les moyens pourtant fiables et précis qui existent et sont accessibles sur le marché.

Le syndicat et l'objectif de 1000 vies sauvées

Chaque année, ce sont plus de 1100 usagers de la route qui décèdent avec l'alcoolémie comme élément déterminant de l'accident. Quant aux stupéfiants ils sont détectés dans 23 % des accidents mortels et sont même la cause majeure de l'accident dans 13% des cas. « Avec notre expertise, une communication forte et une prévention davantage ciblée, nous pouvons considérablement réduire la proportion de tués et ainsi atteindre rapidement les objectifs fixés par la sécurité routière » considère Tony Soldevilla, Président du SYNPAD.



Le SYNPAD et la Prévention

Interlocuteur privilégié entre autres du milieu associatif militant pour une meilleure sécurité des routes, le syndicat accueillera également ces mêmes associations au sein de sa structure pour leur proposer un appui de terrain et des moyens permettant de procéder notamment à l'auto-dépistage pour en faire un réflexe au plus tôt.

Pour Karl Auzou, Porte-parole du SYNPAD, « nous devons nous mobiliser là où de formidables énergies militent et donnent de leur personne pour permettre de convaincre plus particulièrement les jeunes et l'ensemble de la population concernée que l'alcoolémie et la drogue ne sont pas compatibles avec une conduite sûre. Il n'est plus acceptable que la première cause de mortalité en France des 18/25 ans soit la conduite sous l'emprise d'alcool et autres stupéfiants ».

Le SYNPAD, un acteur et un allié des pouvoirs publics

S'agissant de vies à sauver, l'ensemble des professionnels a décidé de s'unir pour parler d'une même voix, d'un même discours afin de permettre une meilleure lisibilité de l'action et des moyens à utiliser via le syndicat.

Aussi, le SYNPAD sera l'allié d'une sécurité routière volontaire, mettant un terme à une exception française qui fait de nous l'un des plus mauvais élèves européens de la mortalité routière sur la proportion de tués ayant pour cause une conduite sous l'emprise de l'alcool. La France est en retard et nous voulons avancer.

Au-dessus de l'intérêt commercial, nous devons agir par conviction afin d'imaginer et de promouvoir des solutions permettant de considérer les moyens individuels de dépistage comme de réels outils de prévention, indispensables pour sécuriser sa vie, celle de ses proches et des tiers, toujours victimes bien malgré eux des comportements déviants.

Notre première mission sera de clarifier auprès du public les différentes catégories d'équipements existants¹, de sorte à en faciliter la compréhension et la perception et ainsi d'éviter la prolifération des équipements non conformes et non fiables qui nuisent à la sécurité et à la prévention ainsi qu'à la sensibilisation du Public au bienfondé de la démarche.

Le syndicat se voudra également l'interlocuteur technique de référence des institutionnels sur les équipements de dépistages et de mesures ainsi qu'un support actif des autorités de la concurrence concernant la surveillance du marché au regard de l'importation et de la commercialisation de produits non conformes aux normes.

« A un mois des fêtes de fin d'année, il était crucial de nous unir pour limiter le risque d'une fête gâchée pour tant et tant de familles. Avec le SYNPAD, il est grand temps d'agir efficacement pour gagner ce combat » conclut le Président.

¹ De l'éthylotest à usage unique, efficace et de faible coût, aux outils électroniques et aux EAD, en passant par la génération des produits connectés essentiels à la modernisation de notre offre

